
еременных женщин, кото-
рые решили не рожать, аку-
шер-гинеколог Анна Са-
рапульцева видит каждую 
свою рабочую смену. Для 

неё – это поле боя за спасение ма-
леньких жизней.

– Убедить женщину не прерывать 
беременность, сохранить ребёнка – 
считаю важнейшей задачей врача. И 
тут мы работаем единой командой: 
врачи и психологи женской консуль-
тации. Я смотрю с медицинской точ-
ки зрения: если противопоказаний для 
беременности нет, говорю об этом с 
пациенткой. Недавний случай: перво-
уралочка решила сделать аборт, объ-
яснив это страхом за своё здоровье – 
два кесаревых сечения от предыдущих 
родов, рубец. Мы обследовали паци-
ентку и объяснили ей, что угрозы для 
её жизни и здоровья нет. И на днях она 
благополучно родила ребёнка! Стала 
матерью ещё одна моя «сомневающа-
яся» пациентка. На момент последней 
беременности у нее уже росли трое 
детей, а четвертому младенцу было 
всего 9 месяцев, грудничок. Погово-
рили, обсудили – противопоказаний 
для беременности нет – в результате, 

она стала мамой в пятый раз и счаст-
лива. А мы счастливы, когда удаёт-
ся помочь человеку не делать того, о 
чём он потом может сильно пожалеть. 
Аборт – это серьёзный удар по здо-
ровью женщины. Когда организм уже 
настроился на беременность, вмеши-
ваться в планы природы опасно,– рас-
сказывает Анна Сарапульцева. Любое 
внешнее вмешательство, приводящее 
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ОТКРЫВАЮТ ДЕТСАДЫ
Первоуральские детские сады могут 

открыться уже до конца этого месяца.  
Об этом сообщили в Управлении  

образования города.

Правда работать учреждения будут пока в ограни-
ченном режиме, и попасть в них смогут половина всех 
дошколят – около четырех тысяч детей. 

– Сегодня в Первоуральске уже открыто 69 дежур-
ных групп в 12 детских садах.  Их посещают более 800 
детей. Запланировано открытие групп в детском саду 
№ 20, а также детских садов в пяти объединениях – это 
объединения № 3, 9, 12, поселок Кузино (детский сад 
№ 6) и поселок Билимбай – детские сады № 2 и № 7, –
пояснила начальник Управления образования Первоу-
ральска Ирина Гильманова.

В целях соблюдения требований санитарной безо-
пасности, при открытии детских садов в каждой группе 
будет по-прежнему не более 12 детей. Места в группах 
предоставят по заявлению родителей. При этом мамы 
и папы должны будут представить справки с места ра-
боты о том, что они действительно на данный момент 
работают.

Сейчас проходят обработки всех помещений и тер-
риторий садиков, сотрудников обследуют на COVID-19. 
Приобретено необходимое оборудование – термоме-
тры, антисептики и дозаторы, обеззараживатели воз-
духа. Также садики обеспечены средствами дезинфек-
ции и индивидуальной защиты.

Перед посещением детского сада необходимо бу-
дет предоставить справку о состоянии здоровья ребен-
ка. О начале работы дошкольного учреждения родите-
лей оповестят сотрудники детского сада.

ПЕРЕХОДУ  
В ПЕРВОМАЙСКОМ БЫТЬ

Железнодорожники начали строительство 
перехода через пути в микрорайоне  

Первомайский.

Обустроить его в соответствии с требованиями без-
опасности транспортники пообещали в конце прошлого 
года после конфликта с местными жителями. На данный 
момент строительные бригады соорудили дренажную 
систему, вырубили кустарник вдоль путей и вырыли 
траншеи для кабеля систем сигнализации. Со стороны 
микрорайона также срезали лишний грунт – там сдела-
ют лестницу и пандус, чтобы переходом могли пользо-
ваться и маломобильные граждане. 

Переход оборудуют в соответствии с требования ми 
безопасности: здесь будут семафоры и звуковая сиг-
нализация, наружное освещение и настил через пути. 
Основные работы начнутся после 15 июля. Железно-
дорожники обещают открыть новый переход к началу 
учебного года.

ДЛЯ ПРОГУЛОК И СПОРТА
Открытие первоуральского «Парка новой 

культуры» состоится 10 июля – в этот день ему 
исполнится 60 лет. 

Парк будет открыт для прогулок ежедневно с 7 до 19 
часов. Посетить его могут все желающие при условии 
соблюдения масочного режима и дистанции. Массо-
вые мероприятия в парке проводиться не будут, оста-
нутся закрытыми и аттракционы. 

Также в ближайшее время возобновят работу и 
другие общественные пространства города. В поне-
дельник, 13 июля, на площади Победы запустят све-
томузыкальный фонтан. Для спортсменов откроют-
ся тренировочные площадки на стадионах «Уральский 
трубник» и «Хромпик».
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Медики бьют тревогу: с начала пандемии количество 
абортов в Первоуральске резко возросло. 
20 оборвавшихся маленьких жизней за три дня – 
такая нынче статистика…

Продолжение на стр. 2

к прерыванию беременности, являет-
ся причиной резкого гормонального 
срыва в организме женщины даже на 
самом маленьком сроке. Нарушается 
функцио нирование эндокринных же-
лёз: гипофиза, щитовидной железы, 
яичников, надпочечников, что способ-
ствует также возникновению нервных 
расстройств.

Наша беседа состоялась накану-
не Всероссийской акции «Подари мне 
жизнь!» Акция тесно связана с Днём се-
мьи, любви и верности, который отме-
чается 8 июля. На протяжении недели в 
женских консультациях по всей стране 
проходят просветительские лекции по 
профилактике абортов, распространя-
ют плакаты и буклеты, рассказывают о 
работе бесплатного телефона доверия 
по вопросам кризисной и незапланиро-
ванной беременности. К примеру, се-
годня такой буклет вручили 24-летней 
первоуралочке Дарье. Молодая жен-
щина призналась: пришла вставать на 
учёт по беременности и прерывать её 
не планирует.

ЧЕЛОВЕК, 
КОТОРЫЙ РОДИЛСЯ

Б

«АБОРТ СТРАШНЕЕ КОРОНАВИРУСА»
Специалисты женской консультации говорят: пандемия ударила по са-

мому ценному – по семье. В своих анкетах жительницы Западного округа 
указали, что причиной прерывания беременности для них стали:

– экономические трудности (700 ответов)
– финансовая неустойчивость (400 ответов)
– отсутствие работы (136 ответов)
– психологическая неготовность (131 ответ)
– социальные проблемы, отсутствие мужа (96 ответов)
– желание строить карьеру и профессионально развиваться (58 ответов)
– жилищные трудности (38 ответов).
По статистике, после общения со специалистами женской консультации 

одна женщина из десяти выбирает ребёнка, а не аборт – это 10 %.
Наибольшее количество абортов делают женщины в возрасте от 30 до 

39 лет. Многие из них уже имеют детей и налаженный быт. С начала 2020 
года в Первоуральске прервали беременность 380 женщин.
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ДЛЯ ПОБЕДЫ НАД COVID-19
Только за прошедшие сутки в Свердловской 

области коронавирус подтвердился 
у почти трёхсот жителей региона. Всего 

на Среднем Урале с начала пандемии 
зарегистрировано 14 792 случая 

заболеваемости. 

При этом в Первоуральске процент заболеваемости 
остается невысоким – 0,26 %, диагноз COVID-19 поста-
вили 309 жителям.

На данный момент 166 пациентов инфекционных от-
делений больниц региона находятся в тяжелом состоя-
нии, из них 135 человек – в отделении реанимации, 58 
подключены к аппаратам ИВЛ. Остальные заболевшие 
уральцы в удовлетворительном состоянии.

С начала пандемии коронавируса полностью по-
бедили болезнь свыше 9 тысяч человек. Общее число 
смертельных случаев от COVID-19 – 141.

Губернатор Евгений Куйвашев подписал указ о 
продлении в области до 13 июля периода самоизоля-
ции для людей старше 65 лет, а также для тех, кто имеет 
хронические заболевания. В регионе продолжает дей-
ствовать масочный режим, проводится повсеместная 
дезинфекция, соблюдается социальная дистанция.

В «Екатеринбург ЭКСПО» открылся дополнитель-
ный медицинский комплекс на 50 коек. В регионе по-
прежнему закрыты некоторые магазины, учреждения 
культуры и кинотеатры. Тем временем начали рабо-
тать пляжи. Часть ограничений сняли и в загсах: по-
мимо молодоженов на церемонии могут присутство-
вать до 5 гостей. 

ДЛЯ ТЕХ, КТО НА КОЛЁСАХ
В городе продолжаются ремонты дорог. 

Дорогу ремонтируют на улице Строителей: рабо-
чие приступили к укладке асфальта. Новое дорожное 
покрытие будет на всей проезжей части – от проспек-
та Ильича до улицы Вайнера. Общая протяженность 
ремонтируемого участка – свыше полутора киломе-
тров. Там уже поменяли бордюры, скоро начнутся ра-
боты по обустройству наружного освещения и ремонт 
тротуаров. 

Тем временем в рамках нацпроекта «Безопасные и 
качественные дороги» начался ремонт улицы Фурма-
нова (Магнитского тракта) – от улицы Талица до пере-
крестка улиц Бурильщиков – Энгельса, и далее у Сажен-
ского моста. Общая протяженность ремонтируемого 
участка – 3 км.

На улице Фурманова уложат 2 слоя асфальта общим 
объемом около 6 тысяч тонн.  Также в порядок приве-
дут остановочные карманы. По контракту ремонт дол-
жен быть завершен к 30 сентября. Однако подрядчик 
планирует сдать объект уже в августе.

В ближайшее время начнутся ремонты улицы Шах-
терской, Строителей и Трубников – в Билимбае, улиц 
Гоголя и Горького – в Новоуткинске. Сейчас продолжа-
ется ремонт улиц Данилова и Емлина в городе.

Кроме того, ремонтируют 19 внутриквартальных 
проездов.

ДЛЯ УСТРАНЕНИЯ СВАЛОК
Ликвидацией стихийных свалок Первоуральска 

займется компания ТБО «Экосервис». В этом 
году регоператор уберёт свыше полусотни 

незаконных мусорных площадок. 

Первыми исчезнут кучи мусора на просёлочной до-
роге возле микрорайона Ельничный. Обочина доро-
ги и прилегающий лес там буквально завалены быто-
выми отходами и сухими ветками. Собранное вывезут 
на ревдинский полигон. По контракту компания будет 
ликвидировать стихийные свалки до 1 ноября 2020 го-
да: как на территории города, так и в посёлках – Пере-
скачке, Хомутовке, Ильмовке и других. 

Информацию о том, где необходимо убрать мусор, 
регоператору передают сотрудники Экофонда, у кото-
рых сформирован реестр несанкционированных сва-
лок. 

ДЛЯ ЧТЕНИЯ
Можно выписать газету на 2 полугодие. 

Уважаемые читатели «Уральского трубника»!
Подписаться на газету можно с доставкой на дом 

на 6 месяцев в любом отделении связи. Коллективных 
подписчиков (для них цена по-прежнему составляет 100 
рублей) ждём в редакции по адресу: проспект Ильича, 
14. Телефон: 66-34-56.

КСЕНИЯ 
МОСУНОВА:
«Я ХОЧУ БЫТЬ ГЛАВОЙ 
ЦЕНТРОБАНКА!»

ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ РОДИЛСЯ

ВЫПУСК-2020

Первоуральские одиннадцатиклассники начали 
сдавать Единый государственный экзамен.  
В этом году он проходит в четырёх школах 
Первоуральска при соблюдении всех санитарных 
норм и требований.

На свой первый экза-
мен, по русскому языку, 
Ксения Мосунова пришла 
в маске, как и все её од-
ноклассники. При входе 
молодым людям измери-
ли температуру, каждый 
обработал руки антисеп-
тиком. Чтобы соблюсти 
социальную дистанцию, 
парты в школе пришлось 
расставить на расстоянии 
полутора метров и в ауди-
ториях вместо пятнадцати 
человек, как обычно, на-

ходились по 8-9 выпуск-
ников.

– В аудиториях, ког-
да начался экзамен, я и 
мои одноклассники сня-
ли маски: это разреше-
но, поскольку понятно, что 
дышать в них во время эк-
замена трудно. В целом 
же, я с пониманием отно-
шусь к этим мерам предо-
сторожности, главное для 
нас – не заразиться коро-
навирусом, – говорит Ксе-
ния.

– Как сказались пан-
демия и вынужденное в 
связи с этим дистанци-
онное обучение на вашей 
подготовке к ЕГЭ, как ты 
считаешь?

– Из-за дистанцион-
ного обучения мы больше 
времени проводили дома, 
а это значит, что и на под-
готовку к экзаменам бы-
ло больше времени. С учи-
телями также готовились, 
но по интернету – в кон-
це концов, ко всему можно 
приспособиться. Всё зави-
сит в итоге от человека: бу-
дет от свое время на игры в 
компьютере тратить или си-
деть с учебниками. Я счи-
таю, что хорошо подготови-
лась, потому что у меня есть 
цель – мечтаю поступить 
экономический универси-
тет Санкт-Петербурга. Для 
этого мне нужно сдать рус-
ский язык, математику и об-
ществознание.

– Как прошёл твой 
первый экзамен по рус-
скому?

– Все задания выпол-
нимы! Я чувствовала себя 
уверенно, я хорошо подго-
товилась. Сейчас главное 
сдать остальные экзамены, 
а там можно и отдохнуть.

Ксения призналась: са-
мое обидное, что из-за 
пандемии у ребят не было 
выпускного бала. «Выдали 
аттестаты и всё. А как же 
все эти годы в школе? Ведь 
мы старались, учились!» 
Впрочем, родители и де-
ти 11А, где училась Ксюша, 
сдаваться не намерены: 
решили, что как только сни-
мут ограничения, устроят 
настоящий праздник.

В этом году в Первоу-
ральске ЕГЭ сдают боль-
ше 600 выпускников. По-
желаем ребятам удачи!

Таисия Пономарева

– Я росла единственным ребён-
ком в семье, и мы с мужем решили, 
что хотим не меньше двоих детей: 
брат или сестра – это поддержка в 
жизни. Я работаю, учусь в вузе заоч-
но и не считаю это помехой для рож-
дения малыша. Новая жизнь, новая 
любовь – трудно передать свои ощу-
щения. Уверена, что стать мамой, это 
счастье, – делится своими эмоция-
ми Дарья. Её родители еще не знают 
о будущем внуке, но девушка увере-
на – они будут рады.

Психолог женской консультации 
Елена Токарева (на фото вверху) ут-
верждает: поддержка близких неверо-
ятно важна для женщины, когда она ре-
шает сохранить или нет беременность.

– Бывает, девушка молодая, и ей 
трудно сказать родителям о том, что 
она «в положении»: мешают гордость, 
страх – и это тоже может быть факто-
ром для решения прервать беремен-
ность. Иногда молчание мужчины жен-
щина воспринимает как «отрицание» и 
идёт на аборт. Вообще, когда пара не 

готова к рождению ребёнка, у неё на-
ступает шок, а он может замкнуться в 
себе, и я как психолог обязана под-
держать женщину в этой ситуации на-
пряженности, – комментирует Е. Тока-
рева. Во время интервью у неё звонит 
телефон: после коротких переговоров 
специалист, улыбаясь, сообщает – муж 
пациентки записался на консультацию. 
Для психолога это почти победа. Ког-
да двое ищут выход из ситуации вме-
сте, это значит, что семье быть. По 
словам специалиста, не так уж редко 
аборт заканчивается разводом. Жен-
щина страдает не только физически, 
но и морально.

– По статистике, чаще всего жела-
ние прервать беременность женщины 
объясняют «экономическими трудно-
стями» и «финансовой неустойчиво-
стью семьи» – за этим стоят кредиты, 

долги, отсутствие работы или жилья. 
Но аборт не решает жизненных про-
блем: после такой операции у чело-
века не появятся жильё или работа. 
А вот отсутствие смысла жизни – за-
просто. Ребёнок для пары – это новая 
возможность, новая «орбита». Став 
матерью женщина выходит на новый 
уровень развития. Она растёт как лич-
ность вслед за своим ребёнком: один 
тянется к музыке, другой к спорту, и 
родители развиваются вместе с деть-
ми в самых разных сферах. Я часто 
слышу слова благодарности от жен-
щин, которые «передумали» преры-
вать беременность: они обращаются 
за консультацией спустя годы, пока-
зывают фотографии своих детей, мы 
продолжаем общаться. Если бы не эти 
истории со счастливым концом, я бы 
точно не смогла столько лет прора-
ботать в Центре медико-социальной 
поддержки беременных, – признаётся 
Е. Токарева. В Первоуральской жен-
ской консультации она с 2009 года, и 
только в этом году на её счету уже 44 
спасенных малыша. Вместе с коллега-
ми смогли найти нужные слова, смог-
ли поддержать… 

Таисия Пономарева! 
Консультацию и психологическую поддержку можно 
получить по телефону горячей линии: 8 343 9 29-11-28.
Помощь в трудной жизненной ситуации, гуманитарную 
помощь вещами и предметами быта женщинам с детьми 
оказывают в первоуральском храме Петра и Павла,  
а также в церкви во имя Святой Екатерины.

«Я НЕ ЖАЛУЮСЬ, Я – ДЕЙСТВУЮ»
Филанцетте 26 лет, и у нее шестеро детей. С мужчинами не 

везло, последний из них сбежал при первых признаках бере-
менности. Напуганная, что осталась одна (из родни тоже ни-
кого), она ни за что не хотела оставлять «плод любви», и при-
шла в женскую консультацию с решимостью делать аборт... 
Все изменил разговор с психологом. 

– Я не могу вам сказать, какие Елена Александровна на-
шла аргументы, – говорит Филанцетта. – Понимаете, она 
просто поговорила со мной, поддержала. Неделю назад 
я родила свою девочку, Лалису, – такая красавица! Я 
счастлива, что она теперь со мной. И я не понимаю тех 
женщин, которые даже второго ребёнка рожать боят-
ся. Жалуются на жизнь. Я не жалуюсь, я готова на мно-
гое ради своих детей.

Филанцетта живёт на социальные выплаты от госу-
дарства, на работу собирается выходить, когда млад-
шая дочь пойдет в детский сад. Она по-прежнему ве-
рит в любовь.

Продолжение. Начало на стр. 1
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НОВОСТИ

ИЗ АРМИИ – НА ЗАВОД
27 выпускников образовательной программы 

«Будущее Белой металлургии» успешно 
завершили воинскую службу в подшефной части 

поселка Горный щит.

Руслан Султангалиев даже не заметил, как проле-
тел этот год, который был очень насыщенным. Моло-
дой человек занимался спортом, оттачивал строевой 
шаг, выезжал на учения. За отличную службу его награ-
дили нагрудным знаком и дали звание ефрейтора. По 
словам Р. Султангалиева, служба помогла воспитать и 
личные качества. 

– Самое главное, наверное, собранность, терпели-
вость и сосредоточенность. Кроме того, стал более вы-
носливым. Сейчас немного отдохну, а затем вернусь 
на ПНТЗ.

Повышать свою квалификацию на Новотрубном за-
воде намерен и его сослуживец Никита Кузнецов. За 
четыре года учёбы по программе «Будущее Белой ме-
таллургии» молодой человек освоил сразу несколь-
ко профессий, неоднократно выступал на чемпиона-
тах WorldSkills. 

– До армии я выступал на чемпионатах профмастер-
ства в компетенции «Реверсивный инжиниринг», на ми-
ровом чемпионате в Казани удалось занять второе ме-
сто. Поэтому в дальнейшем планирую развивать свои 
способности – пойти на завод, параллельно учится и ра-
ботать, – поделился планами Н. Кузнецов.

Служба в подшефной войсковой части – одна из осо-
бенностей программы «Будущее Белой металлургии». 
Весь «армейский» год выпускников курируют наставни-
ки с Новотрубного завода, а после прохождения воин-
ской службы каждый получает возможность построить 
успешную карьеру на предприятии.

РЕШЕНИЯ ДЛЯ ОТРАСЛИ
Инновационные решения для трубной 

отрасли представили свыше 50 российских 
и международных стартап-команд.

Эксперты Группы ЧТПЗ и GenerationS отобрали 14 
проектов, которые пройдут этап промышленной аксе-
лерации. Победителями стали 12 российских и два за-
рубежных проекта, чьи предложения признаны экспер-
тами наиболее востребованными и перспективными 
для Группы ЧТПЗ. 

Этап промышленной акселерации пройдут команды 
из Москвы, Казани, Челябинска, Перми, Екатеринбурга, 
Санкт-Петербурга, Магнитогорска, а также Великобри-
тании и Испании. Основные направления отобранных 
технологических разработок: инновационные продук-
ты-заменители традиционных стальных труб и их по-
крытий, энергоэффективные и экологичные техноло-
гии для трубной отрасли и системы машинного зрения.

Интенсивная работа стартапов с Группой ЧТПЗ прод-
лится до середины сентября. Затем определятся коман-
ды, которые получат возможность заключить c компани-
ей долгосрочные соглашения о сотрудничестве.

– Группа ЧТПЗ ведёт отбор лучших решений, которые 
позволят достичь высокого эффекта от внедрения инно-
ваций в компании и отрасли в целом. В фокусе внимания 
– развитие новых безопасных технологий изготовления 
труб, а также повышение операционной эффективности 
за счёт автоматизации и цифровизации производства. 
Уверен, что старт промышленной акселерации станет 
важным шагом для долгосрочного сотрудничества, – 
прокомментировал Антон Гизатуллин, начальник управ-
ления новых видов продукции ПАО ЧТПЗ. 

ШОУ ДЛЯ БЕЛЫХ МЕТАЛЛУРГОВ
День металлурга сотрудники Группы ЧТПЗ 
в этом году встретят с Антоном Лирником: 

юморист, режиссер, шоумен и продюсер станет 
ведущим праздника в прямом эфире.

Праздник будет проходить в новом формате. Боль-
шое онлайн-мероприятие объединит все дивизионы 
компании, все города – каждый сотрудник сможет под-
ключиться к прямому эфиру. Помимо отличного настрое-
ния всем зрителям организаторы обещают море по-
здравлений и подарков. 

По традиции 16-17 июля на ПНТЗ и ЧТПЗ состоятся 
церемонии чествования лучших сотрудников, профес-
сионалов своего дела. 18 июля самых спортивных ждут 
состязания на открытом воздухе. Все мероприятия прой-
дут с соблюдением противоэпидемиологических мер.

Всем белым металлургам предлагают уже сейчас 
включиться в подготовку праздника. Для этого нужно 
записать видеообращение с поздравлением компании 
и коллег. Видеозаписи прислать на электронную почту 
anna.krasnoboyarova@chelpipegroup.com или сообще-
нием в Viber или WhatsApp на номер 8-912-8000-483.

Из многих файлов организаторы соберут одно боль-
шое поздравление.

На ПНТЗ состоялся форум профгруппоргов. В режиме онлайн новотрубники 
встретились с первыми лицами горно-металлургического профсоюза России – 
обсудили перспективы развития отрасли и работу в новых, дистанционных условиях.

У всех представителей трудовой династии Потаповых богатейший опыт 
работы на ПНТЗ, и о своем любимом деле – трубном производстве – 
они могут рассказывать часами. Сейчас на предприятии трудятся брат 
и сестра – Дмитрий Потапов и Татьяна Ветошкина. Общий стаж всей 
семьи составляет 120 лет.

РАБОТА
В НОВЫХ УСЛОВИЯХ

БЫТЬ ЧАСТЬЮ
ГРАНДИОЗНОГО

ДИНАСТИЯ

Экономическая рецес-
сия, вызванная пандеми-
ей коронавируса, уже на-
ступила и завершится не 
скоро. По оценкам Мини-
стерства промышленно-
сти и торговли, к физиче-
ским объемам 2019 года 
промышленность вернет-
ся только в 2021 году. Как 
отметил глава Минпром-
торга Денис Мантуров, 
снижение в производстве 
стройматериалов и ме-
таллургии началось в свя-
зи с остановкой строек и 
падением мировых цен на 
металлы. В 2020 году сни-
жение промышленного 
производства ожидается 
на уровне 5-9 %.

В такой ситуации про-
фсоюз, который стоит на 
защите прав трудящихся, 

обязан вовремя реагиро-
вать на вызовы времени.

– Очевидно, что возвра-
та к тому, что было, никог-
да уже не будет. Удаленная 
(дистанционная) работа вхо-
дит в нашу жизнь, и здесь 
важно учесть все нюансы, 
– комментирует председа-
тель профкома ПНТЗ Сергей 
Ошурков. Сейчас новые ус-
ловия труда широко обсуж-
даются на уровне Горно-ме-
таллургического профсоюза 
России (ГМПР): не исклю-
чено, что инициативы объ-
единения работников лягут 
в основу новых законов. На 
связи с белыми металлурга-
ми в день проведения фору-
ма профгруппоргов был де-
путат Государственной Думы 
и председатель Федерации 
профсоюзов Свердловской 

области Андрей Ветлужских. 
Первоуральцы могли задать 
интересующие вопросы не 
только ему, но и председа-
телю Горно-металлургиче-
ского профсоюза России 
Алексею Безымянных, а так-
же руководителю Свердлов-
ской областной организации 
ГМПР Валерию Кускову. 

Первые лица профсоюз-
ного движения отметили, 
что ГМПР сегодня объеди-
няет 412 тысяч работающих 
членов профсоюза по всей 
стране. И «на передовой» 
находятся именно проф-
группорги – организаторы 
профсоюзных групп, кото-
рые напрямую общаются с 
членами профсоюза и к ко-
торым в первую очередь об-
ращаются работники пред-
приятия. На ПНТЗ сегодня 

свыше 140 профгруппоргов, 
30 из них приняли участие в 
онлайн-форуме.

– Профгруппорги прош-
ли полугодовое обучение 
и получили соответствую-
щее удостоверение. Поми-
мо самого форума для них 
состоится онлайн-конкурс, 
победители которого сна-
чала смогут участвовать в 
областном этапе, а затем 
– во Всероссийском этапе 
конкурса на лучшего проф-
группорга, – рассказал Сер-
гей Ошурков.

Кроме того, для обуче-
ния членов профсоюза при-
гласили директора школы 
риторики Светлану Ники-
тину. Она рассказала о кон-
фликтологии: как правильно 
общаться с людьми в пози-
тивном ключе.

История трудовой династии Пота-
повых началась с отца Дмитрия и Та-
тьяны – Леонида Ивановича. На Пер-
воуральский Новотрубный завод он 
попал по распределению в 1965 году 
после окончания Куйбышевского инду-
стриального техникума. Свою карьеру 
Леонид начал в трубопрокатном цехе 
№8 в должности мастера, а закончил 
начальником отдела кадров.

Супруга Леонида Анастасия Пота-
пова тоже трудилась на Новотрубном. 
За 11 лет она работала кассиром, кла-
довщиком, контролером ОТК. Когда 
пришла пора детям определиться с 
профессией, оба родителя посовето-
вали начать с ПНТЗ.

Татьяна Ветошкина устроилась на за-
вод сразу после школы сортировщиком-
сдатчиком в трубоволочильный цех №7. 
Работа девушки заключалась в устране-
нии изъянов, которые находили контро-
леры. В то время на предприятие наби-
рали много молодежи, трудиться было 
весело, интересно, но не просто – из-за 

высоких требований к продукции каждую 
трубочку протирали спиртом вручную.

– Оказавшись на заводе впервые, 
я была поражена его масштабом! На-
ходясь здесь, чувствуешь себя ча-
стью чего-то грандиозного. А про-
цесс производства казался чем-то 
завораживающим – мне нравилось 
смотреть, как огромные трубы пре-
вращаются в маленькие, по разме-
ру похожие на карандаши, – расска-
зала Татьяна.

Она сменила несколько подразде-
лений, хотела попробовать себя в раз-
ных специальностях. Штукатур-маляр, 
инженер в отделе охраны окружающей 
среды, экономист в отделе договоров, 
заведующая канцелярией отдела эко-
номической безопасности, заведующая 
складом консигнации трубной заготовки, 
инженер ПДБ и, наконец, инспектор на 
участке входного контроля ТМЦ – за 32 
года Татьяна освоила все эти профессии.

– Я не вижу себя нигде, кроме как на 
Новотрубном заводе. За столько лет я 

поняла, что сидеть в офисе, носить ка-
блуки и пиджаки – это не моя история. 
Мне всегда хотелось быть ближе к про-
изводству, – поделилась Татьяна.

Дмитрий Потапов начал свой путь на 
ПНТЗ электромехаником. За 33 года ра-
боты на предприятии сменил несколь-
ко должностей, сейчас занимает пост 
начальника цеха складского хозяйства.

Девятиклассником он обучался на 
электромонтера (в школе были про-
фильные классы), для прохождения 
практики его направили в цех №5. Тог-
да и произошло его первое знакомство 
с миром металлургии.

– Прокатный цех, огромные станы, 
пролеты, а кольцевая печь поначалу 
пугала. Все гудело, куда-то двигалось 
– трубы, вагоны. Это было ошеломляю-
ще! – вспомнил Дмитрий.

После 10 класса Дмитрий устроил-
ся на работу в «четырнадцатый», страха 
уже не было. Наоборот, цех показался 
более технологичным и поразил много-
образием видов продукции.

Без отрыва от производства Дми-
трий получил высшее образование, 
также прошел профессиональную пе-
реподготовку в рамках Президентской 
программы подготовки управленче-
ских кадров для организаций народ-
ного хозяйства РФ. После чего успел 
поработать на нескольких руководя-
щих должностях: начальником отдела 
продаж, начальником управления по 
коммерции, заместителем начальни-
ка управления складского комплекса 
по развитию и начальником цеха по-
дачи металла.

Как опытного специалиста его не 
раз приглашали на работу в другие 
компании, но Дмитрий остался верен 
родному предприятию и семейным 
традициям.

– Интересно работать в Группе 
ЧТПЗ, участвовать в различных про-
ектах. Мне близка идеология нашей 
компании и направление ее развития. 
Отдельно хочу отметить команду – в 
каком бы подразделении я ни работал, 
меня всегда окружали достойные лю-
ди, коллектив настоящих профессио-
налов, – поделился Дмитрий.

Оба представителя династии еди-
нодушны во мнении: хорошо, когда 
родственники работают на одном за-
воде. Всегда чувствуется поддержка, 
и в любой момент можно обратиться 
за помощью или советом, да и ни один 
семейный ужин не проходит без разго-
воров о родном предприятии.
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ЗА СПАСЕНИЕ ЖИЗНИ
Глава города вручил троим сотрудникам 

Первоуральской городской службы спасения 
почетные грамоты и памятные подарки 

за спасение жизни ребенка. 

16 июня спасателям поступило сообщение, что в од-
ном из домов Первоуральска из-за отсутствия электри-
чества вот-вот перестанет работать аппарат искусствен-
ной вентиляции легких, к которому подключен ребенок. 
В тот день электричества не было в течение нескольких 
часов из-за повреждения электрокабеля при проведе-
нии земляных работ.

Группа спасателей – Евгений Авдашкин, Сергей Гре-
митских и Дмитрий Шилин – отреагировала молниенос-
но и уже через 8 минут профессионалы были на месте ЧП 
вместе с двумя электрогенераторами. Спасатели под-
ключили аппарат ИВЛ к источнику питания и провели на 
месте более двух часов, пока не убедились, что электри-
чество вернулось в дом.

Вручая грамоты и подарки спасателям, глава Пер-
воуральска Игорь Кабец 
сказал:

– Благодарю вас за 
высокий профессиона-
лизм и добросовестный 
труд. Когда счёт шел бук-
вально на минуты, вы 
оперативно пришли на 
помощь ребенку и дей-
ствительно спасли ему 
жизнью. Как и полагается 
профессионалам своего 
дела, действовали гра-
мотно и слаженно!

ШКОЛЬНЫХ ЛИНЕЕК НЕ БУДЕТ
Из-за ситуации с коронавирусом школьные 

линейки 1 сентября проведут в измененной форме, 
заявил министр просвещения Сергей Кравцов. 

Министр отметил, что в новом учебном году школы 
будут принимать все необходимые меры для предотвра-
щения распространения инфекции.

– У нас традиционно 1 сентября проходят линейки. В 
этом году по понятным причинам мы проведем их в дру-
гом формате, но школьники придут в школы, мы очень 
надеемся, учителя придут в школы и начнется образова-
тельный процесс, – сказал он на международной конфе-
ренции «Первые итоги пандемии: вызовы и новые воз-
можности для мировой системы образования». В этом 
году праздничные мероприятия в День знаний проведут с 
учетом требований Роспотребнадзора, чтобы обеспечить 
безопасность учеников и учителей, добавил С. Кравцов.

На прошлой неделе глава комитета Госдумы по об-
разованию и науке Вячеслав Никонов сообщил, что с 1 
сентября образовательная система должна перейти к 
стандартному режиму. Он подчеркнул, что за время пан-
демии Россия сделала серьезный рывок в области он-
лайн-обучения, однако на дистанционное образование 
школы и вузы переходить не будут.

Ранее Роспотребнадзор запретил проводить мас-
совые мероприятия в образовательных организациях 
до 2021 года.

ВНИМАНИЕ!
УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ ПНТЗ!

В июле будет проводиться ежегодная выплата 
материальной помощи неработающим 

пенсионерам (ветеранам) ПНТЗ  
ко Дню металлурга. 

Обращаем ваше внимание: для своевременного пе-
речисления денежных средств банковские реквизиты 
должны быть актуальными.

Вопросы по телефонам: 8 (3439) 64-89-08; 27-78-
38; 27-79-39.

 – публикуется на правах рекламы. За достоверность рекламной информации и объявлений 
ответственность несёт рекламодатель. Не допускается реклама товаров (услуг), подлежащих 
обязательной сертификации (лицензированию), в случае отсутствия такой сертификации 
(лицензии).
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ПО СТРАНИЦАМ КНИГИ

МУЗЕЙ 
ДЛЯ ВСЕХ

«ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ НА УРАЛ»

ТРУДНОСТЯМ
ВОПРЕКИ

Краткий обзор книги «Проводник традиций славных», 
посвященной музею истории Новотрубного завода, 
завершим рассказом об экспонатах, значение 
которых трудно переоценить, – о подшивках 
многотиражной газеты «Уральский трубник». Они 
сохранили для потомков события с 1930-х годов.

Так называется фотопроект, соавторами которого могут стать и первоуральцы. В рамках проекта будет 
создана летопись, рассказывающая о людях, уникальных местах и промышленных предприятиях Урала. 

В минувший понедельник команда «Уральский трубник» вышла 
из отпуска и в ближайшее время начнёт подготовку к новому сезону.

есятки книг на-
писаны о ПНТЗ, 
флагмане труб-
ной промышлен-
ности. И в каждой 

– будь то монография или 
небольшая книжка – авто-
ры обращаются к «Уральско-
му трубнику» как к истинному 
свидетельству той или иной 
эпохи. Вот и в книге о  завод-

ском музее есть ссылки на за-
водскую многотиражку. Это 
обусловлено еще и тем, что 
именно заводской журналист, 
ответственный секретарь 
«Уральского трубника» в 1940-
1950 гг. В.П. Дроткевич, по по-
ручению директора Федора 
Александровича Данилова в 
начале 1960-х стал собирать 
материалы для будущего му-

По словам организаторов, фотопро-
ект поможет уральцам обратить внима-
ние на красоту региона. 

– Фотопроект «Все дороги ведут на 
Урал» призван объединить активных и 
талантливых людей, которые смогут пе-
редать красоту региона. Приглашаем к 
участию всех, кто заинтересован в соз-
дании единого фотобанка Свердловской 
области и готов поделиться своими уни-

кальными кадрами, – сказала руководи-
тель проекта, специалист по маркетингу 
Агентства по привлечению инвестиций 
Свердловской области Анна Черемных.

В фотопроекте три тематических на-
правления: «Урал сказочный» – природа 
и ландшафты, достопримечательности 
региона, уральские красоты, «Ураль-
ские истории» – города Свердловской 
области, жизнь людей на Среднем Ура-

ле, «Мощь Урала» – производственные 
объекты, работа предприятий, предста-
вители разных профессий.

Все работы пройдут отбор и будут 
выложены на сайте проекта с указани-
ем автора. Наиболее успешные фото-
работы опубликуют в информационных 
материалах агентства.

Заполнить заявку можно на сай-
те http://photobank.invest-in-ural.ru.

Пандемия коронавирусной ин-
фекции сказалась на привычном рас-
порядке хоккеистов «Трубника» ещё 
весной. Обычно, после завершения 
чемпионата, до ухода в отпуск коман-
да ещё полтора-два месяца трени-
ровалась – на льду, в спортивном и 
тренажёрных залах. На сей раз, по-
сле введения режима самоизоляции 
в конце марта, хоккеисты занимались 
каждый у себя дома с учётом индиви-
дуальных заданий. А все вместе они 
собрались после отпуска впервые.

– Последние месяцы стали серьёз-
ным испытанием для жителей многих 
стран мира, – обратился к игрокам и тре-
нерам директор клуба Эрим Хафизов. 
– Началась и до сих пор продолжается 

пандемия коронавирусной инфекции. 
Она привела к усложнению экономиче-
ской обстановки, создала проблемы во 
всех сферах жизни. Возникшая ситуа-
ция коснулась и «Уральского трубника». 
В настоящее время бюджет клуба сокра-
щён, и мы вынуждены пойти на пониже-
ние стимулирующих выплат хоккеистам, 
тренерам и сотрудникам «Уральско-
го трубника». Работа над наполнением 
бюджета продолжается, надеемся, что 
в итоге он достигнет ранее планировав-
шейся величины. В своей истории наш 
клуб не раз переживал сложные времена 
и всегда с честью преодолевал их. Уве-
рен, так будет и сейчас.

Хоккеисты с пониманием отнес-
лись к возникшей ситуации, выразив 

Продолжение. Начало в №№ 22, 23

надежду, что принятые меры – вре-
менные. 

С ближайшими планами игроков 
«Трубника» познакомил главный тре-
нер команды Алексей Жеребков.

– На этой неделе мы пройдём ме-
дицинское обследование, а с 13 ию-
ля приступим к тренировкам. Вплоть 
до выезда на матчи розыгрыша Куб-
ка России будем готовиться к сезону 
в Первоуральске.

В составе команды произошли зна-
чительные изменения. В хабаровский 
«СКА-Нефтяник» перешёл Дмитрий Си-
доров, в красноярский «Енисей» – Нико-
лай Коньков, в нижегородский «Старт» 
– Дмитрий и Максим Ширяевы, в швед-
ский «Венерсборг» – Илья Грачёв, вер-
нулся в «Акжайык» (Уральск) Маким 
Утебалиев, завершили выступления 
Дмитрий Разуваев и Александр Мор-
ковкин. Выбыли из «Трубника» также 
Андрей Герасимов и Алексей Воробьёв. 

Пополнили команду вернувшийся 
домой после многолетних выступле-
ний за новосибирский «Сибсельмаш» 
Артём Вшивков, из красноярского 
«Енисея» перешёл Артём Варламов, 
из фарм-клуба «СКА-Свердловск» 
приглашены Никита Топоров, Вита-
лий Брызгин и Константин Еловиков.

Пока планируется, что матчи розы-
грыша Кубка России начнутся в сен-
тябре, а чемпионата Суперлиги, фор-
мула которого осталась прежней – в 
ноябре. Но многое будет зависеть от 
эпидемиологической обстановки в 
стране. 

Алексей Курош 
НА СНИМКЕ: Эрим Хафизов выступает 

на собрании команды.

Д

зея. И за тем год за годом кол-
леги Владимира Анатольеви-
ча, как и все неравнодушные 
к истории предприятия завод-
чане, помогали в накоплении 
материалов. Листая подшив-
ки разных лет, видим, что жур-
налисты постоянно держали 
в поле зрения музей: читаем 
репортажи о встречах здесь  
поколений новотрубников,  о 
выставках художников-про-
фессионалов и любителей, о 
появлении новых экспонатов.

Подшивки газет неизмен-
но присутствуют на каждой 
тематической выставке му-
зея. К примеру, ежегодно ко 
Дню космонавтики оформля-
ется одноименная выставка 
с подробной информацией 
о посещении Новотрубного 
десятью космонавтами. Со-
трудники музея иллюстри-
руют рассказ материалами 
газет, цитируют записи, ко-
торые покорители космоса 
оставили в «Книге отзывов 
посетителей музея».

С увлечением и теплотой 
рассказывали о музее Сер-
гей Пагнуев, Тамара Важени-
на, Татьяна Морозова, Виктор 
Губачев, Жанна Ольховикова 
и другие заводские журнали-
сты. О крепком содружестве 
музея и заводской газеты 
свидетельствуют тематиче-
ские выставки, приуроченные 
к юбилею «Уральского труб-
ника», регулярные встречи в 
музее ветеранов и рабкоров 
заводской газеты с ее сотруд-
никами. Не за горами 90-ле-
тие заводской многотиражки. 
Надеюсь, что совместными 
усилиями заводских журна-
листов и музейщиков будет 
отмечено это событие.

Горжусь своей причаст-
ностью к музею, а теперь и к 
книге о нем.

Альбина Филатова
НА СНИМКЕ: Ответственные 

секретари разных лет – 
Любовь Сурнина и Владимир 

Дроткевич, 1981 г


